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FECHA: Yumbo, Valle, Diciembre 20 de 2024 
HORA: De 07:13 hasta las 08:18 horas 
LUGAR: Recinto del Concejo Municipal de Yumbo 

ASISTIERON: 

1. ALVEAR ARCE JOHNNATHAN ANDRES 
2. BECERRA CAICEDO GUILLERMINA 
3. BEJARANO DUQUE ALEXANDER 
4. BEN ITEZ GONZALEZ ANA MARIA 
5. CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO 
6. CASTILLO PABON HORACIO 
7. CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO 
8. JARAMILLO BEJARANO WILLIAM 
9. JIMENEZ COBO ANGEL DARlO 
10. LOZANO MARTINEZ ORLEY 
11. MANCILLAANGULO DAISY 
12. MUÑOZ ERAZO ANDRES FELIPE 
13. PARRA ZULUAGA DIEGO. 
14. SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO 
15. URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO 

ORDEN DEL DIA 

1. LLAMADAALISTA. 
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA 
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA 
4. APROBACION DEL ACTA No. 201 DEL 19 DE DICIEMBRE DE 2024. 
5. PROYECTOS DE ACUERDOS PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISON. 
6. PROPOSICIONES. 
7. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS 
8. HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO VALLE. 

Fue puesto en consideración y aprobado. 

Desarrollo 

1. LLAMADA A LISTA. punto evacuado. 
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA, se emitió el Himno Nacional. 
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA, se emitió el Himno al 

departamento del Valle del Cauca. 
4 APROBACION DEL ACTA No. 201 DEL 19 DE DICIEMBRE DE 2024. Fue enviada a los 

honorables concejales, puesta en consideración y aprobada. 
5 PROYECTOS DE ACUERDOS PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISON. No, 

los hay sobre la mesa. 
6 PROPOSICIONES. No, las hay sobre la mesa. 
7 RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. RESOLUCIONES. No las hay sobre la mesa. 

COMUNICACIONES. No las hay sobre la mesa. VARIOS. Si, tenemos personas inscritas. Edil 
Gustavo Gil Edil Gustavo Adolfo Gil, tema: problemática del barrio Portales de Yumbo. Todos 
tuvimos conocimiento del día 18 de diciembre en horas de la tarde, donde la comunidad tuvo que 
salir nuevamente a vías de hecho, cosas que no compartimos, situaciones que a veces se han 
criticado desde este recinto, pero que las comunidades cansadas de dialogar, de concertar no 
son escuchadas, como fue la situación que se presentó con la comunidad del barrio Portales de 
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Yumbo, que tuvieron que salir nuevamente a afectar la movilidad sobre la vía panorama 
bastantes horas, se presentó esta situación por un problema que viene aquejando al Municipio de 

Yumbo de las empresas prestadoras de servicios públicos, principalmente el agua y de las 
empresas responsables del manejo del alcantarillado en el municipio, como es Nuestra Empresa 
ESPY desde hace rato venían solicitando unas intervenciones en una red de alcantarillado 
deterioradas, colmatadas, esas redes de alcantarillado en nuestro Municipio de Yumbo, que ya 
llegan a su fin y que creemos y conozca un plan maestro, alcantarillado de hace más de 30 años 
que no se ha logrado terminar de implementar en el Municipio de Yumbo, esto ocasionó que se 
estuvieran contaminando el suministro de agua por la red de acueducto porque sucede que las 
redes de acueducto van por debajo de la red de alcantarillado y esto afectó que la red de 
alcantarillado contaminara el agua Emcali tomó una determinación muy fácil hacer el corte como 
era debido para que el agua no se siguiera contaminando, pero no hubo un plan de contingencia 
para decirle a la comunidad vamos a llevarle suministro de agua durante el tiempo que dure el 
corte y pasaron tres días y absolutamente no hubo ninguna intervención, primero por la parte de 
la empresa ESPY que tenía que intervenir la parte de la alcantarillado, para poder que Emcali 
pudiera a proceder a lo que la reparaciones que tenían que hacer y se presentó la situación 
nuevamente, no sé si Seguiremos durante mucho tiempo viendo en el Municipio de Yumbo que 
para que las comunidades sean escuchadas para que sus peticiones sean tenidas en cuentas, 
vamos a tener que seguir tomando vía de hecho, cosa que la comunidad lo hizo de una manera 
consciente y voluntaria, afortunadamente se presentaron algunas dependencias de la 
Administración, principalmente la Espy estuvo ahí, estuvo secretaria de gobierno, estuvo 
personería acompañando este proceso y en los cuales se llegaron a unos compromisos y unos 
acuerdos que se cumplieron en el día de ayer, pero podemos decir que son pañitos de aguas 
tibias, el problema continuará mientras que no haya una intervención real de esa red de 
alcantarillado ya obsoletas esa es una situación, la otra situación que se le presenta a esta misma 
comunidad es que en ese proceso de construcción de una tienda de distribución de alimentos 
que se hizo sobre un lote que la comunidad reclama de ellos y donde van a ver otras 
construcciones, inclusive está ya con licencia de parte de una de las curadurías, para que se 
establezca a menos de 10 metros de las viviendas una estación de centro de servicios de 
combustible. tiene ordenamiento de uso de suelos y licencia de construcción no se si no se ha 
evaluado el riesgo que puede ocasionar esa estación de servicio o ese centro de servicios que se 
va a establecer ahí, pero la problemática Cuál ha sido, que la cuneta que desaloja las aguas 
lluvias o estas aguas negras cuando a veces se rebozan los alcantarillados, esta cuneta fue 
taponada fue subido su nivel con una mezcla de concreto y esto ha ocasionado represamiento de 
aguas principalmente en temporada de lluvias está el sector de la carrera, de la Calle Quinta, de 
la calle sexta, lógicamente se inunda la comunidad desde el año pasado hizo toda la gestión con 
la agencia Nacional de infraestructura con envías y con su escenario de la vía para que este 
problema fuera solucionado, le solicitaron al alcalde ese entonces en el año 2023 que tomara 
acciones sobre la situación que se presentó y lógicamente no ha sucedido absolutamente nada 
hasta ahora, hay una queja interpuesta por la comunidad en la comisaría quinta, en la cual la 
comunidad perjudicada por esto ha tomado acciones judiciales al respecto, tuvimos la 
oportunidad ayer de estar con el secretario de gobierno y con el inspector de policía, mostrándole 
la situación y nuevamente haciéndole saber del radicado que tienen ahí, porque la comunidad 
está buscando solución inmediata a esa situación que se le presentó con rellenar la cunetas 
normales de desalojamiento de aguas sobre estas vías, señores concejales solicitamos de usted, 
esta comunidad, que se siga haciendo el control a estas entidades que no están cumpliendo, que 
le soliciten a la Espy, que le soliciten a gobierno, que soliciten al Señor alcalde Cuáles son las 
acciones que se van a tomar pertinentes respecto a una acción totalmente ilícita, como es de 
rellenar un uso público por particulares para beneficio de ellos, la comunidad dice que si esto no 
se soluciona lógicamente tiene que volver a tomar vías de hecho, termino con eso la problemática 
que tiene ese barrio Aunque son muchas más, presidente permítame dejarle una sugerencia muy 
respetuosa para que su equipo de comunicaciones de aquí del Concejo Municipal o actualicemos 
este video institucional que venimos durante este año participando con ustedes viéndolo 
municipio de Yumbo ha cambiado ciertas cosas y todavía vemos un video institucional del año 
2023, 2022, ahí queda esa sugerencia para que ese video institucional sea más amable Con la 
comunidad. La presidente DAISY MANCILLA, ha traído un tema muy interesante, en el día de 
ayer estuve conversando con la gerente de Espy, la gerente de la Espy logró el día miércoles a 
través de bomberos empezar a suministrarle agua al sector y ya en el día de ayer estaban 
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solucionando los temas, tenían dificultad con el vactor que presta el servicio, que está contratado, 
pero igual ayer estaban ya trabajando en ese caso, de todas maneras hay que tener en cuenta 
sus sugerencias y la idea es hacerle saber a los funcionarios, me gustaría también señor 
secretario que la queja que se coloca acerca el taponamiento de la canaleta esta de la vía la 
mandemos a planeación porque eso me parece muy delicado ya que puede causar inundación 
en el sector. 

8. HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO. - Se emitió Himno al Municipio de Yumbo, la 
presidente citó para el 21 de diciembre de 2024, a partir de las 07:00 horas, según proposición 
presentada y aprobada. 

DAISY MANCILLA ANGULO URIEL URBANO URBANO 
Presidente Secretario general 
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